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我眼中的“包河”大变样
市场星报：请您介绍一下

包河区过去五年经济社会发展

的成就和态势？

耿延强：过去五年，在科学

发展观的指引下，在市委市政

府的坚强领导下，全区上下解

放思想、凝心聚力、真抓实干，

区域综合实力大幅攀升，城乡

面貌发生巨变，社会事业迎头

赶上，全省“第一城区”实至名

归，包河五年的成就令人瞩目。

包河是合肥建设的
最前沿、主战场

市场星报：延伸到一些具体方

面，生活在包河区的普通市民都感

受到了哪些触手可及的变化？

耿延强：在经济发展方面，

主要经济指标高位增长，综合

实力在中部省会同类城区中不

断争先进位。五年来，全区地

区生产总值由 169.3 亿元增至

480亿元，增速在中部省会同类

城区中位居第一、总量由第6位

上升到第4位。特别是区级财

政收入由 7.3 亿元增至 25.2 亿

元，其中地方收入由4.05亿元增

至 16.5亿元，总量位居全省 105

个县（市）、区前列，这是衡量区

域经济跨越发展最核心、最有

说服力的指标。

在城市建设方面，建设拆迁

创造奇迹，特别是滨湖新区从无

到有、英姿勃发。“十一五”以来，

包河始终是合肥现代化滨湖大

城市建设的最前沿、主战场。过

去五年累计完成拆迁1085万平

方米，已建在建复建点668万平

方米，创造了大建设的“包河速

度”、和谐拆迁的“包河经验”。

在社会事业方面，近几年，

区委区政府非常重视社会事业

发展，真正把新增财力更多地

向民生和社会事业倾斜，推动

各项社会事业蓬勃发展。

我们正大步迈入
“滨湖新时代”

市场星报：“十二五”已经

开局，包河区未来会有哪些规

划，如何定位？

耿延强：未来五年，是合肥

加快建设现代化滨湖大城市、

打造泛长三角地区继沪宁杭之

后的新兴中心城市、朝着在全

国有较大影响力的区域性特大

城市阔步前进的重要阶段。包

河大步迈入了“滨湖新时代”、

“高铁新时代”、“地铁新时代”、

“临港新时代”，并将成为全省

政治经济文化新中心。区三次

党代会登高望远，描绘了“建设

现代化核心城区”的宏伟蓝图，

明确了“三个过千亿、五个翻一

番以上”（即到 2015 年，地区生

产总值、全社会固定资产投资、

规模以上工业总产值等 3 项指

标均超过1000亿元，财政收入、

社会消费品零售总额、实际引

进内外资总量、城镇居民人均

可支配收入、农民人均纯收入

等 5 项指标在 2010 年的基础上

实现翻一番以上）的奋斗目标。

在实际工作中，我们将始终

高擎全省“第一城区”旗帜，以跨

越赶超为主题，以加快转变经济

发展方式为主线，大力实施滨湖

引领、双轮驱动、开放创新、生态

立区四大战略，全力推进“加快

滨湖建设、提升老城品质、统筹

城乡发展、构建和谐包河”四大

任务，争跨越发展之先，创和谐

幸福之优，奋力朝着现代化核心

城区目标不断前进。

民生工程将高标准实施
市场星报：今后五年，包河

区普通市民在住、行、学、社医

保、劳动保障等方面会感受到

哪些变化和便利？

耿延强：“意莫高于爱民，

行莫高于乐民”，建设发展的最

终目的是解决群众最关心、最

直接、最现实的问题。我们的

总体目标，就是要加快发展与

全省“第一城区”相匹配的社会

事业，不断提高人民群众的幸

福指数。

具体来说，就是要继续按

照“提标、扩面、规范、高效”的

总体要求，高标准实施各项民

生工程；五年内基本完成城中

村和棚户区（危旧房）改造任

务，全面完成廉租房、公租房等

保障性住房建设任务；率先实

现区域教育优质均衡发展，基

本普及15年基础教育，建成“全

省教育第一强区”；巩固完善医

疗卫生体制改革成果，实现基

本公共卫生服务均等化全覆

盖；健全公共文化服务网络，推

进文化产业大发展大繁荣；进

一步完善社会保障体系，建成

“创业型城区”；着力解决影响

社会和谐稳定的突出问题，社

会管理创新要在全省创出经

验、作出示范。

把服务滨湖
放在最核心的位置

市场星报：今年，您最想做

成的是哪些事？

耿延强：2012年是实施“十

二五”规划承上启下的重要一

年，也是认真贯彻落实省市党

代会精神、建设现代化核心城

区的关键一年。我们将围绕区

三届人大一次会议确定的各项

目标任务，重点抓好以下几个

方面工作：

一是加快双轮驱动，统筹

推进现代服务业大发展和工业

园区大转型。包河现代服务业

不仅要发展，而且必须大发展，

这是包河自身使命、地位和责

任的要求。二是突出建管并

重，统筹推进滨湖新区建设和

老城品质提升。任何时候，我

们都要把服务滨湖放在最核心

的位置。三是坚持民生优先，

统筹推进社会事业发展和社会

管理创新。四是加强政府自身

建设，统筹推进能力提升和作

风改进。以提高执行力、优化

发展环境为重点，强化机关效

能建设，切实加强政府全体人

员理论知识和实务知识培训，

进一步形成重抓落实、重抓细

节、重抓具体的良好作风。

要不断提高
全区人民的幸福指数

市场星报：您希望您的团

队 具 备 什 么 样 的 精 神 和 能

力？如何带领全区人民实现

既定目标？

耿延强：我们提出打造“五

型政府”的承诺：一是坚持勤于

学习，致力打造学习型政府。

二是坚持一心为民，致力打造

服务型政府。三是坚持真抓实

干，致力打造务实型政府。四

是坚持依法行政，致力打造法

治型政府。五是坚持严于律

己，致力打造廉洁型政府。

责，重如泰山；行，胜于言

辞。机遇无限好，但是我们必须

清醒地认识到，第一城区绝非一

劳永逸，现代化核心城区也绝非

唾手可得。面对难得的机遇、良

好的基础、肩负的重任，我和政

府一班人将以夙兴夜寐、枕戈待

旦、闻鸡起舞的精神状态，以敢

于负责、勇于担当、攻艰克难的

务实作风，全身心地投入到工作

中去，全力以赴地把包河发展得

更快、发展得更好、发展得更强、

发展得更美，让包河人民的生活

更加幸福安康!

合肥市包河区委副书记、区长耿延强：
大变样、最前沿、主战场、新时代

责，重如泰山；行，胜于言辞

在合肥的四大老城区中，如果有人

问起哪个区最天赋灵秀，那一定非包河

区莫属，包河、南淝河、十五里河、塘西

河、派河、巢湖……合肥包河区襟“五

河”而带“一湖”，这是人们印象中的“老

包河”。

“包河区的城乡面貌发生了巨大的

变化。”合肥市包河区委副书记、区长耿

延强在采访的一开始就向记者描述起

包河区的嬗变。

记者 沈娟娟
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包河区委副书记、区长耿延强


